

« Les descendants de ce Jean de Grailly devinrent successivement captifs de Buch, par le mariage de Pierre de Grailly avec Assalide de Bourdeaux; comtes de Foix, par le mariage d'Archambaud de Grailly avec Isabelle de Foix, sa cousine, dont les enfants prirent le nom et les armes de Foix; et rois de Navarre par le mariage de Gaston de Foix avec Eléonore D'Aragon, reine de Navarre. De cette branche sont également issus les ducs de Candale, les comtes de Gurson, le duc de Nemours, neveu de Louis XII; les ducs de Rendan et les ducs de Foix. »

De toutes les familles de l'Ain, ce serait celle qui se serait le plus élevée.

Dans l'ouvrage officiel intitulé : *Galerias historiques du palais de Versailles*, 1840, tome VI, in-8°, le n° 72 est consacré à Philippe, seigneur de Montbel, mort à la première croisade, et à deux autres croisés de cette famille.

On cite à l'appui l'*Histoire de Bresse et Bugey*, par Guichenon, en 1650, sans cependant préciser que ces Montbel soient de la Bresse ou du Bugey. Dans la Notice sur quelques anciens titres de croisade, par le comte de Delley de Blancmesnil, 1866, in-4°, Philippe de Montbel est attribué à la province de Bresse; c'est une erreur, à mon avis.

Guichenon a donné la généalogie de cette famille parmi celles du Bugey, c'est vrai, parce que de son temps elle en faisait partie depuis plus de deux siècles, mais pendant les croisades ces Montbel de Savoie n'avaient rien possédé dans le département de l'Ain.

Ils n'ont commencé d'y devenir seigneurs qu'à la fin du xiv^e siècle, que Jean de Montbel acheta (1) vers 1392 la

(1) Page 83, de la continuation de la 2^e partie.